

### Escala Crítica/Columna diaria

\*Irán con candidatos propios a las diputaciones federales ocho partidos \*Solaztequistas irán junto al PAN en las locales de Guerrero y Nuevo León

\*Urgen acciones contra el robo de combustibles; riesgo para la población

Víctor M. Sámano Labastida

SE VAN definiendo las alianzas formales. La medianoche del jueves concluyó el plazo para que los partidos entregaran sus propuestas de coaliciones para los comicios federales, en tanto que para las votaciones estatales –ente ellas nueve gubernaturas- los tiempos son distintos; en algunas entidades ya se registraron las coaliciones y en otras, como en Tabasco, tienen oportunidad hasta el 22 de enero. Por cierto que en el caso de las candidaturas independientes, en la entidad el periodo de manifestación de intenciones venció el 2 de diciembre.

En lo nacional, se confirmó que el Partido Revolucionario Institucional (PRI) irá con el Partido Verde (PVEM) en las candidaturas para diputados federales en una coalición parcial. En tanto que los dirigentes de los partidos de la Revolución Democrática (PRD) y del Trabajo (PT), rompieron las pláticas a última hora. De esta forma, PRD y PT, al igual que Acción Nacional, Nueva Alianza y Movimiento Ciudadano, irán con abanderados propios.

La alianza parcial del PRI-PVEM, socios tradicionales, será en 234 distritos de mayoría relativa. En los otros 66 cada uno irá solo.

### SE DILUYEN FRONTERAS

AUNQUE Carlos Navarrete y Alberto Anaya habían anunciado que privilegiarían una alianza “de izquierdas”, al final no hubo acuerdos. En cambio los dos dirigentes siguen explorando y acordando coaliciones con el PAN en los estados.

Respecto a las alianzas federales, el Instituto Nacional Electoral tiene diez días para resolver si proceden. Las coaliciones estatales deben proponerse ante los llamados Organismos Públicos Electorales Locales (OPLEs).

Sólo hasta que se aprueben los convenios de coalición comenzarán los partidos a seleccionar candidatos.

Es en el caso del PRD donde había una mayor expectativa por sus alianzas, debido a que se

insistía en que negociaba con el PAN. Sin embargo es en los estados donde se concretarán los acuerdos entre estas dos fuerzas aparentemente antagónicas.

En Nuevo León, donde el PRD tiene una mínima presencia –en el 2009 logró sólo el 3.4 % ciento de los votos-, los solaztequistas tendrán candidato único para la gubernatura con el PAN; lo mismo ocurrirá en Jalisco pero en elecciones sólo para alcaldes y diputados. Ahí el PRI es mayoría y el PRD cuenta con menos del 4% de los sufragios. Otra coalición perredista y blanquiazul será en Guerrero. En esta entidad la mayor fuerza la tuvo el partido negriamarillo en el 2011, cuando los panistas presentaron un abanderado simbólico que logró menos del 2%-

Guerrero es un caso especial para todos los partidos, sobre todo como resultado de los trágicos sucesos de Iguala y el secuestro-desaparición de los estudiantes normalistas. El PRD hará un bloque electoral con el PAN, Nueva Alianza y el PT.

Los solaztequistas sostienen pláticas con la dirigencia blanquiazul en Campeche y Morelos, donde el plazo vence el 16; también en Colima, con límite al 27 de diciembre. En Baja California Sur ya indicaron que solo podrían ir con el Movimiento Ciudadano. Navarrete aseguró que no tienen planes de más coaliciones.

Las gubernaturas en juego son las de Baja California Sur, Campeche, Colima, Guerrero, Michoacán, Nuevo León, Querétaro, San Luis Potosí y Sonora. Seis estados son gobernados actualmente por el PRI, dos por el PAN y uno por el PRD. Aunque en dos –Michoacán y Guerrero- tuvieron que ser sustituidos los mandatarios, uno del PRI y otro del PRD.

Los partidos de nuevo registro por ley deberán ir sin alianzas. El Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), Partido Frente Humanista y Partido Encuentro Social, de los cuales sólo el primero ha mostrado presencia nacional.

En Tabasco, las dirigencias del PAN y del PRD no han descartado coaliciones en las alcaldías y quizá en diputaciones locales. En lo federal, le decía, se canceló esta posibilidad.

Aunque habrá que advertir que el panorama general se presenta muy complicado para todos los partidos, ya que existe un movimiento generalizado de rechazo. Incluso revivió un movimiento del “voto nulo” y “no voto”, medidas que a juicio del columnista sólo favorecerían al partido hegemónico, PRI.

### VIVIR DE LA ORDEÑA

UNO DE LOS MAYORES daños financieros que ocurren en Pemex resulta por el robo de combustible, la denominada ordeña de tuberías y a las pipas. Tabasco, junto a Veracruz, Tamaulipas, Nuevo León, Coahuila, Sinaloa y Sonora, integran el corredor del Golfo en donde hay mayor saqueo de combustible.

De acuerdo a datos de Pemex, diariamente son robados el equivalente a unos 10 mil barriles

Escrito por Editor  
Sábado, 13 de Diciembre de 2014 00:46 -

---

de petróleo. Algo así como 300 mil cada mes.

Pero los ladrones de combustible no sólo provocan enormes daños económicos, sino también representan un grave peligro para las poblaciones. Varias comunidades de Huimanguillo tuvieron que ser desalojadas por fugas de combustible. Fue, afortunadamente, un desalojo preventivo, según informó el coordinador de Protección Civil César Burelo.

Estas fugas de gas y aceite ocurrieron precisamente por el robo de combustible. De acuerdo a las autoridades estatales Pemex ha instalado equipos especiales para detectar posibles roturas en las tuberías que transportan el combustible.

Pemex cuenta en el país con más de 65 mil kilómetros de tuberías. En la tercera parte de su red de distribución hay problemas con la ordeña clandestina.

Desde hace varios años los diputados y senadores siguen discutiendo leyes para castigar con mayor firmeza a los ladrones de petróleo y gasolinas.

Los propios legisladores han denunciado que el robo de combustible se ha convertido en un jugoso negocio para la delincuencia organizada. Y también para empleados y funcionarios.

Un robo que, como le decía, es ya un problema de seguridad para las poblaciones en donde hay instalaciones de Pemex. Como Tabasco, que tiene presencia de la empresa en casi todo el estado.

### AL MARGEN

COMENZÓ la cuenta regresiva para los cambios en el gabinete de Arturo Núñez. La mayoría de los relevos serán estimulados por las aspiraciones personales de quienes buscan estar en las boletas en el 2015. Aunque la ley podría permitir que los aspirantes se mantengan en sus puestos hasta finales de febrero, cuando inician las precampañas, la prudencia política indica que se aprovechará el cierre de fin de año. (vmsamano@yahoo.com.mx)